

~ Ausstellung ~

VON MENSCHEN UND ORTEN

THEMENWEG

«Weltweit unterwegs – Geschichten vom Aufbruch und Ankommen»
im Freilichtmuseum Ballenberg,
in Zusammenarbeit mit Helvetas.
Bis 27. Oktober, ballenberg.ch

Ein Themenweg durch die alten Häuser des Ballenbergs erzählt vom Aufbrechen und Ankommen.

Ballenberg – das ist der Ort im Berner Oberland, wo die Zeit stillsteht und alles aussieht wie vor Jahrhunderten. Wirklich? Die alten Häuser im Freilichtmuseum haben mehr mit Bewegung zu tun, als man vielleicht denkt. Viele ihrer Bewohnerinnen und Bewohner führten ein Leben, das von Umzügen geprägt war. Sie übten Berufe aus, für die sie je nach Jahreszeit umsiedeln mussten, sind ein- und ausgewandert oder haben sich nie dauerhaft niedergelassen. Diese Geschichten vom Aufbruch und Ankommen sind das Jahresthema im Ballenberg und lassen sich auf dem Themenweg «weltweit unterwegs» erleben. In sieben historischen Gebäuden werden an Video- und Audiostationen Geschichten aus der Vergangenheit erzählt. Aktuelle Porträts von Menschen auf anderen Erdteilen ergänzen diese. So wird deutlich: Ob früher oder heute – gemeinsam ist allen, die sich auf den Weg machen, die Hoffnung auf ein besseres Leben.

Mit Spielen und einem Quiz können sich Besucher:innen mit ihren eigenen Wurzeln und Lebensbewegungen auseinandersetzen. Das geht auch wunderbar zusammen mit Enkelkindern. Denn Fragen nach Zugehörigkeit einen uns alle: Wie oft haben wir schon Abschied genommen und wieder neu Fuss gefasst? Mit welchen Orten fühlen wir uns verbunden? Welche Menschen vermissen wir? Wo leben die, mit denen wir im herzlichsten Kontakt stehen? –AMO

